

Au même temps, une autre Académie, celle des sciences morales et politiques, couronnait un autre de nos collègues, M. Dareste, qui a remporté le prix sur la question de l'état des classes agricoles depuis le XIII^e siècle jusqu'à la fin du XVIII^e. Mais ici encore je laisserai parler un autre grand et excellent juge, M. Guizot, qui s'exprime ainsi dans son Rapport sur le Mémoire de M. Dareste : « C'est vraiment une histoire de la condition des classes agricoles « du XIII^e au XVIII^e siècles, histoire puisée avec une érudition « aussi exacte que variée à toutes les sources diverses où l'on en « peut découvrir les éléments, suivie d'époque en époque dans le « développement successif des faits, et partout ramenée à des résultats « précis et positifs. » Cette histoire, bientôt publiée, viendra prendre place à côté de son *Histoire de l'administration en France*, qui a été aussi couronnée par la même Académie.

Je suis heureux, Messieurs, d'avoir à proclamer les succès de mes collègues ; je suis fier de ces titres nouveaux qui honorent la Faculté des lettres de Lyon, qui la rendent de plus en plus digne des sacrifices qu'exige son installation définitive, et qui témoignent de la vie et de la force du haut enseignement.

F. BOUILLIER.